
尽快给“黑户小区”一个归属
提案：《关于解决春萌雅居小区管理归属的提案》 提案人：市政协委员刘昌东

◉ 统一公共服务号码方便市民
提案：《关于建立公共服务统一平台，统一公共服务号码的提案》 提案人：市政协委员祖英姿
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解决农民工城镇落户问题
提案：《关于解决市区农民工城镇落户问题的提案》 提案人：市政协委员陈观壤

问题：无人管小区成“黑户”
本报报道的凤凰苑小区无人管的消

息，引起了代表、委员们的关注。而在郑州
市区，还有和凤凰苑小区类似的情况存
在。“位于天明路 70 号院的春萌雅居也是
无人管的小区。”

市政协委员刘昌东说，业主自 2007 年 3
月份入住至今已经 3 年，却一直没人管，“现
在，这个小区成了黑户”。

建议：尽快解决小区归属问题
刘昌东说，春萌雅居小区已有大部分业

主入住，有的急需办理各种手续，如结婚登
记、子女入学、计划生育、医疗保险、养老保
险、老年乘车证等，却一直办不成。

“我在市‘两会’上为小区的业主带个
话，希望政府尽快解决春萌雅居小区的管理
归属问题，让业主能够早日顺利办理各种手
续。”

郑州有86万农民工，近六成希望扎根

让优秀农民工优先落户郑州

现状：近六成农民工想落户城市
据不完全统计，目前我市农民工总数已达

86 万。受户籍的限制，农民工无法在社会保
障、住房保障、子女入学等方面与城镇职工享
受同样的待遇。国家统计局郑州市企业调查
队调查显示，59%的农民工希望落户城市。

建议：创业型农民工优先落户
“现在，国家有政策支持，也有相关规划。

郑州应该走在前面，逐步、有序地推进农民工
落户城市的工作。”市政协委员陈观壤建议，对

优秀农民工、创业型、高技能型人才可以优先
为其落户城市。

陈观壤在提案中说，当前，准予申办城镇
落户的农民工除符合基本条件外，可考虑还应
符合以下条件之一：一是获得县级以上党委、
政府表彰嘉奖或被授予荣誉称号的；二是取得
技师以上资格证书的；三是在市区参加基本养
老保险实际缴费年限累计满10年的；四是在全
市职工技术运动会获得“郑州市技术状元”、

“郑州市技术标兵”荣誉称号的。

◉ 恢复重建“郑州八大景”
提案：《关于在我市恢复重建“郑州八大景”的建议》 提案人：市政协委员顾万发等

现状：“郑州八大景”被毁坏
杭州有“西湖十景”，郑州也有“郑州八大

景”：古塔晴云、凤台荷香、圃田春草、汴河新柳、
龙岗雪霁、梅峰远眺、卦台仙境、海寺晨钟。本
来被视为“传统人文精华的沉淀”的八大景却在
近现代被毁坏。顾万发等 10 位市政协委员联
名提案，建议恢复重建“郑州八大景”。

建议：在旧址上恢复重建
市政协委员说，“郑州八大景”虽然主要建

筑不存在了，但旧址尚存，并且历史上留有相关
绘画和文字记载，可以结合对旧城区的改造实
施逐步恢复相关景点。“‘郑州八大景’恢复重建
应由发改委、规划局、财政局牵头组织实施，文
物局予以积极协助，全力支持。”

现状：公共服务号码太多记不住
“城管、卫生、工商、电力、热力……都公

布有自己的热线电话为市民提供快捷的服
务。”市政协委员祖英姿说，对市民来说，这些
号码显然过于繁杂，无法全部记住。

有时候一件事情，市民打了好几个电话，
最后也没找到能解决问题的部门，还会出现

各部门互相推诿的情况。
建议：统一公共服务号码

祖英姿建议，政府可以建立一个公共服
务监督平台，统一公共服务号码。

比如，设一个像110、119这样便于记忆的
号码，由一个平台统一协调处理，达到基本实
现城市管理对象、过程和评价体系数字化。
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